Nota del editor

Nos complace iniciar en este número de la Gaceta Médica de Caracas, la publicación del trabajo "Las grandes paradojas de la medicina actual", cuyo autor es el doctor Francisco Kerdel Vegas, Individuo de Número de la Academia Nacional de Medicina y de la Academia de Ciencias Físicas, Matemáticas y Naturales de Venezuela, además de Miembro Honorario de las Academias Nacionales de Medicina de Brasil, Colombia, Chile y Paraguay.

El doctor Kerdel Vegas presentó parte del contenido de este trabajo, ante la Asamblea de la Academia Nacional de Medicina, en la sesión extraordinaria del 10 de julio de 2003, en la conferencia "Paradojas y retos de la medicina contemporánea". En esa ocasión expresó que "el ejercicio diario de la medicina contemporánea presenta numerosas contradicciones o paradojas que son de difícil interpretación y aún de más difícil resolución y que vale la pena identificar, para concentrar en ellas la atención y el interés de los profesionales". Aclaró, sin embargo, que su intención no era únicamente listar un conjunto de paradojas, identificar y analizar algunas de ellas.

Piensa, "que como de medicina se trata, debe estudiarse el asunto con detenimiento, tratando de dilucidar las dudas, en beneficio de los pacientes, única razón de la existencia de los médicos".

Razonó que "al plantearse las dudas, hay lugar para más de una opinión, por lo cual considero que el lugar más apropiado para un debate intelectual de esta naturaleza, es el de la Academia Nacional de Medicina". Por supuesto que en una sesión la discusión es muy limitada, por una serie de razones, que no vamos a explicar. Se piensa que sería mucho más útil que el debate se realice en forma escrita, para lo cual disponemos de las páginas de la revista. Se iniciaría así un intercambio de opiniones entre los autores de los trabajos publicados y los lectores.

En esta ocasión publicamos la introducción del ensayo y las diez primeras paradojas, esperando que nuestros lectores se animen y acepten la invitación del doctor Kerdel Vegas, quien nos dice: "Es evidente que queremos compartir estas ideas con otros colegas y con su activa participación abrir un debate que nos permita evaluar con objetividad la situación actual".